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Frammenti di conversazione  
in via Decorati, angolo via Dalmazia 

Un passante: Scusi, sa cosa si vende qui? 
L’interpellato: «Mah, non saprei: è un grande 
edificio, ci sono giochi per i bambini, la gente si 
ritrova nelle feste…ma cosa si vende o si 
compra …? Bisognerebbe chiedere a qualche 
responsabile…! 

Un curioso: C’è una festa? Ho letto che si apre 
“l’anno pastorale”: sa di che cosa si tratta? 
Un “informato” a grandi linee: «Mi pare una 
questione della Chiesa, i catechismi per i 
bambini, l’oratorio…» 

Il curioso, non del tutto soddisfatto: Sarebbe 
una cosa per i bambini…?» 
Un “operatore pastorale” (addetto “ai lavori”) : 
«In verità la Chiesa ha un messaggio anzitutto 
per gli adulti, e durante l’anno “pastorale”, con 
iniziative permanenti  o occasionali, si impegna a 
trasmetterlo. E’ convinta che questo messaggio 
possa essere particolarmente importante per la 
promozione di ogni persona.» 

Il curioso “recidivo”: e i bambini, c’entrano o 
no? 
L’operatore pastorale: «Assolutamente sì, perché 
gli adulti (le famiglie…) trasmettono ai bambini 
il messaggio che ritengono di vitale importanza  
per sé stessi e quindi anche per i propri figli e 
chiedono alla Comunità Cristiana che sostenga 
con opportune iniziative questo loro impegno.» 

Uno straniero di passaggio: «Un messaggio? Di 
cosa si tratta?» 
Un giovane che è stato alla GMG (Giornata 
Mondiale della Gioventù – Colonia – Agosto 
2005): Ho capito che questo “messaggio” è una 
Persona, Gesù Cristo…Il Papa, a noi che siamo 

alla ricerca della verità, della giustizia, dell’amore, 
nel cammino della vita, ha detto che la “meta 
risolutiva si può trovare soltanto mediante 
l’incontro con Cristo”. 

Lo straniero sta per fare un’altra domanda…. 
Ma il giovane, ormai  coinvolto….«E ho ancora 
nel cuore le parole del Papa (Dal battello sul 
Reno – n.d.r.) ”Chi fa entrare Cristo nella 
propria vita non perde nulla, nulla, 
assolutamente nulla, di ciò che rende la vita 
libera, bella e grande…”» 

Lo straniero, il curioso, il passante e lo stesso 
operatore pastorale, che pure hanno sentito un 
brivido di fronte all’entusiasmo del giovane, si 
defilano diplomaticamente: il discorso si è fatto 
piuttosto intenso… 

Commento fuori campo: Parrocchia: Azienda 
che produce, commercia…? Agenzia 
educativa…? Struttura di potere che sfrutta il 
senso religioso insito in ogni uomo? 
Parrocchia: Uomini e donne, famiglie e single, 
gente che ha conosciuto Gesù Cristo, ha accolto 
il suo amore per ciascuno, vuole modellare la 
propria vita secondo il suo Vangelo e vivere in 
fraternità come Lui ha insegnato e vissuto; gente 
che dona ai propri figli questa fede perché crede 
che è una ricchezza straordinaria; gente che lo 
vuole testimoniare al mondo perché crede che 
questo è un servizio autentico per la 
promozione e la gioia di ogni uomo. 
 
A S.Nicolao  vogliamo essere di questa 
gente! 

don Giovanni 



 
 

“Siamo venuti per adorarlo” 
 

Sono le 6:30 di ferragosto e noi ci prepariamo a partire per Colonia: comincia l’avventura per la 
Giornata Mondiale della Gioventù! Il lungo viaggio per raggiungere la città tedesca è ben ripagato 
dalla calorosa e, in un certo senso, inaspettata accoglienza da parte delle famiglie della parrocchia, 
che una strana coincidenza vuole che sia dedicata a Brüder Klaus (San Nicolao…). Si susseguono 
giornate intense tra gli incontri, le catechesi, le visite della città e anche i momenti di svago; 
dappertutto bandiere, colori, canti. Fino all’incontro tanto atteso con il nuovo Papa, salutato al suo 
arrivo in barca dalle sponde del Reno.  
L’appuntamento a Marienfeld per la veglia con Benedetto XVI è carico di emozione fin dal 
pellegrinaggio: fiumi di persone arrivano alla spianata e sembrano non esaurirsi mai. Noi siamo 
piccole gocce in questo mare di gente che riempie di voci e colori l’umido prato che ci accoglie. La 
sera, un milione di lumini accendono e riscaldano l’atmosfera, aiutati dalle parole del Papa che ci 
spiegano il racconto dei Magi: “[…]Il nuovo Re, davanti al quale si erano prostrati in adorazione, si 
differenziava molto dalla loro attesa. Così dovevano imparare che Dio è diverso da come noi di 
solito lo immaginiamo. Qui cominciò il loro cammino interiore. Dovevano cambiare la loro idea sul 
potere, su Dio e sull'uomo e, facendo questo, dovevano anche cambiare se stessi. […] Erano venuti 
per mettersi a servizio di questo Re, per modellare la loro regalità sulla sua. Ora però imparano che 
ciò non può essere realizzato semplicemente per mezzo di comandi e dall'alto di un trono. Ora 
imparano che devono donare se stessi - un dono minore di questo non basta per questo Re. Ora 
imparano che la loro vita deve conformarsi a questo modo divino di esercitare il potere, a questo 
modo d'essere di Dio stesso. Devono diventare uomini della verità, del diritto, della bontà, del 
perdono, della misericordia […]”.  
Non meno profonda e carica di emozione è la Messa, celebrata dopo una notte quanto mai 
fredda e umida: “[…]Tutti mangiamo l'unico pane, ma questo significa che tra di noi diventiamo una 
cosa sola. L'adorazione, abbiamo detto, diventa unione. Dio non è più soltanto di fronte a noi, come 
il Totalmente Altro. È dentro di noi, e noi siamo in Lui. La sua dinamica ci penetra e da noi vuole 
propagarsi agli altri e estendersi a tutto il mondo, perché il suo amore diventi realmente la misura 
dominante del mondo.[…] L'ora di Gesù è l'ora in cui vince l'amore. In altri termini: è Dio che ha 
vinto, perché Egli è l'Amore. L'ora di Gesù vuole diventare la nostra ora e lo diventerà, se noi, 
mediante la celebrazione dell'Eucaristia, ci lasciamo tirare dentro quel processo di trasformazioni che 
il Signore ha di mira. L'Eucaristia deve diventare il centro della nostra vita. […] Non lasciatevi 
dissuadere dal partecipare all'Eucaristia domenicale ed aiutate anche gli altri a scoprirla. Certo, perché 
da essa si sprigioni la gioia di cui abbiamo bisogno, dobbiamo imparare a comprenderla sempre di 
più nelle sue profondità, dobbiamo imparare ad amarla[…]”. 
Non resta altro da dire: arrivederci a Sidney nel 2008! 
                                                                                 Marco (uno dei 22 dell’UPF alla GMG 2005) 

...Come  io vi ho amati (Giovanni 13, 34) 
 

Un percorso di spiritualità familiare aperto a tutte le coppie dell’Unità Pastorale 
Forlanini, che vuole essere traccia di un cammino per la coppia e occasione per 
mettere a fuoco la relazione con Gesù Cristo, non esclusivamente individuale, ma soprattutto come 
moglie e marito. E ciò muovendo da un fatto certo: Gesù ci ha amati e continua ad amarci, 
singolarmente ma anche come moglie e marito. 
Quest’anno ci sarà di aiuto e di “provocazione” il Vangelo di Giovanni. 
E’ proposto a tutte le coppie che vogliono maturare nella loro scelta, attraverso incontri che si 
terranno la terza domenica di ogni mese, alle ore 20.45 presso la Parrocchia di San Nicolao de la 
Flüe. 

Prossimo incontro Domenica 16 ottobre  
Giovanni 12,25  “Chi ama la sua vita la perde ...” 
Giovanni 15, 9-13.17 “Rimanete nel mio amore” 

 
Per ogni informazione potete telefonare a: Gabriella e  Sandro Mariniello (Tel. 02-714916),o a don Giovanni  



Inizia l’anno pastorale…. 
 
Faccio finta che qualcuno stia leggendo queste righe. 
Mi illudo che qualcuno arrivi fino in fondo. 
Oso pensare che a leggere siano almeno in due: uno “appartenente” ai cosiddetti credenti e l’altro un 
“non appartenente”, anche se non ne so le ragioni (arrabbiato, indifferente, contrario, …). 
Al primo rammento, un po’ titubante poiché so bene che in questi giorni se l’è sentito ripetere in tutti i 
modi ed in ogni occasione, che siamo invitati a far risplendere le nostre buone opere davanti agli 
uomini. Potrei tradurre dicendo che spero che la nostra fede non si riduca all’assolvere il precetto 
domenicale e al fare un po’ di riunioni che gli “altri” non fanno. … Sali sull’autobus, prendi l’ascensore, 
entra in negozio, mettiti dietro il banco per stare in mezzo ai coetanei come colui che ne condivide la 
fatica e la gioia. 
Al secondo chiedo di aver voglia di stuzzicare l’amico o il conoscente che si dice credente, di accettare la 
sfida di un dialogo sulle proprie visioni del mondo, di sentirsi chiamato a collaborare alla costruzione di 
una realtà migliore. 
Quello che per il credente è l’inizio di un anno pastorale, vorrei non fosse solo la ripresa della catechesi, 
e quello che per il non credente è la ripresa degli studi o delle attività lavorative (forse mai interrotte, o 
solo brevemente), vorrei che fosse l’inizio di un apertura. 
… se anziché disquisire sull’orario della catechesi o sulla buona o cattiva organizzazione tedesca della 
giornata mondiale della gioventù, provassimo a lanciarci qualche invito per vivere con più attenzione 
questa nostra città, i nostri rapporti di vicinato, … saremmo portatori di un nuovo inizio! 
Ai due lettori giovani che sono arrivati fino in fondo chiedo di cercarsi e di incominciare a provare               
                                                                                                                                    Don Bernardo 

Ecco i tanto attesi lavori di ristrutturazione dell’oratorio …  
QUALI LAVORI? 

... quelli che lo renderanno più accogliente e sicuro, non solo per i nostri 
bambini ma per tutta la comunità … 

E’ giunto quindi il momento di RIMBOCCARCI LE MANICHE, c’è 
infatti bisogno di raccogliere fondi per fare fronte alla spesa. 

Da soli non si può fare niente, ma se tutti, ma proprio tutti, contribuiamo anche con 
poco, allora faremo grandi cose. 

 In fondo anche il mare è formato da piccole gocce!!!. 
… e allora mettiamoci ... 

 
 

Come? 
 

♦ Alla IV domenica di ogni mese si raccoglieranno le offerte straordinarie 
♦ E’ possibile consegnare direttamente a don Giovanni o alle suore un’ offerta 
♦ Si possono effettuare versamenti direttamente sul c/c bancario n° 55161 codice ABI 03069 e 

codice CAB 09555 intestato alla parrocchia, presso la Banca Intesa. N.B. E’ possibile ricevere, 
facendone richiesta, la dichiarazione utile per dedurre l’importo al momento della dichiarazione dei 
redditi. 

♦ Si potranno acquistare “AZIONI” da 1-2-5 Euro c/o banchetti allestiti in occasione delle feste, e 
tutti i giorni presso il BAR dell’Oratorio. 

♦ I bimbi potranno acquistare, c/o il BAR dell’oratorio, i simpatici pacchettini di caramelle assortite 
chiamati  Bon-Bon Pocket 

♦ Vi saranno inoltre altre iniziative, partecipando alle quali ci si divertirà, si starà insieme, si faranno 
nuove amicizie, si mangerà, si berrà, e … si contribuirà. Verranno messi in calendario: PRANZI, 
CENE, HAPPY HOUR, PESCHE, SPETTACOLI, vendite di TORTE, MELE del 
Trentino, LASAGNE (fatte in casa dalle nostre supermammine) ... ed altro ancora!!!!!!!!           
                

                                                                                    Fin d’ora GRAZIE! 



Per comunicare con la Parrocchia: 
don Giovanni Afker       tel. 02 714646 
don  Bernardo Gallazzi   tel. 02 7385395 
rev.de Suore                   tel. 02 70100279 

sono tornati alla casa del Padre 
Sergio                  Rossi 
Carmela               Di Giuseppe ved. Conti 
Antonia               Sabbioni ved. Casiraghi 
Carlo Emilio        Tiretta 
Rosa                    Albertelli ved. Sacchi 
Nelide                  Bozzolin ved. Paganotto 
Annibale              Martinelli 
Carlo                   Magnaghi 
Rita                      Nicchiarelli 
Leonardo             Cremascoli 
Luigia                  Perego in Turroni 
Rachele               De Carli ved. Cornaglia 

hanno ricevuto il battesimo 
 

Luna                           Carta 
Matteo                        Pedone 
Valentina                    Baroni Sassatelli 
Serena                        Lamperti 
Luca                           Tiani 
Matteo                        Di Andrea 
Elisa                           Contedini 
Francesco Emanuele  Guarnaschelli 
 

Orario Ss.Messe :  
           
          feriali : ore 9 - 18.30 
          prefestive : ore 18 
          festive:  ore  8 - 10 - 11.30 - 18 

Apertura dell’anno pastorale 2005-2006 
Dopo l’inaugurazione ufficiale per tutta la Diocesi, celebrata giovedì 8 settembre, festa della 
natività di Maria, dall’Arcivescovo, il 18 settembre, anche nella nostra Parrocchia si è aperto 
l’anno pastorale 2005-2006. Il messaggio dell’Arcivescovo, indica il programma che noi pure 
accogliamo con grande attenzione: “Risplenda la vostra luce davanti agli uomini”. Nella prima 
riunione del Consiglio Pastorale svoltasi martedì 13/9, si è cominciata la riflessione che porterà a 
definire le modalità con le quali realizzare nella nostra Parrocchia le indicazioni dell’Arcivescovo.  

Catechesi iniziazione cristiana 
Per i catechismi di iniziazione cristiana: l’inizio è nella settimana dopo il 25 settembre. Le 
catechiste avviseranno i loro bambini per il giorno e l’ora.. Chi, per vari motivi, non dovesse 
essere contattato, oppure è arrivato di recente in quartiere, lo segnali alle Suore. 

Volontari e disponibilità 
 

 Ricordiamo che le molteplici attività 
parrocchiali richiedono un sempre maggior 
numero di volontari: chiunque può essere 
utile, per il bene di tutti e per la propria 
soddisfazione nel fare cose buone per la 
comunità, compatibilmente con il tempo a 
disposizione e con le proprie competenze, 
indipendentemente dall’età. Ci si rivolga per 
ragguagli a don Bernardo o a don Giovanni. 

Catechesi per adulti 
 

La catechesi per adulti avrà inizio martedì 27 
settembre, alle ore 15.  
 
L’argomento, per questa prima parte dell’anno, 
sarà il Vangelo di Luca (proseguendo il pro-
gramma dell’anno scorso). Durante l’Avvento 
prenderemo il considerazione il tema proposto 
dalla Diocesi per questo anno pastorale. 


